
ТОЛЬКО «ТОРПЕДО»
НЕ ПОВЕЗЛО

В 17-м туре чемпионата России по футболу почти все
столичные команды одержали победы, причем две из
них можно назвать прямым везением. Так, армеец Олич
только на 90-й минуте смог поразить ворота «Шинника».
Аутсайдер чемпионата из Ярославля не стал автором
сенсационной ничьей с чемпионом на собственном поле.

В чисто спартаковском дерби между москвичами и
нальчанами из-за того, что «москвич» Кавенаги не реа-
лизовал пенальти, счет 0:0 удерживался до 5-й добав-
ленной минуты. Размочить его удалось Денису Боярин-
цеву, к великому горю футболистов из Нальчика. Кста-
ти, на днях бразильский защитник Жедер, ранее высту-
павший за подмосковный «Сатурн», подписал контракт
с командой Владимира Федотова по формуле «3+1».

Динамовцы Москвы одержали волевую победу со
счетом 2:1 над упрямой «Томью». Пришедший к управ-
лению бело-голубыми вечный спаситель Андрей Кобе-
лев, похоже, нащупал верный подход к интернацио-
нальной компании.

ФК «Москва» разгромил «Ростов» у себя дома со
счетом 4:0, чуть менее крупно – 3:0 – выиграл «Локо-
мотив» у «Луча-Энергии». А вот столичное «Торпедо» с
таким же счетом уступило гостям из «Сатурна».

ЦЫПЛЯТ СОЧТЕМ ПО ЗИМЕ
На минувшей неделе оба претендента из Москвы –

ЦСКА и «Спартак» - вышли в групповой этап футболь-
ной Лиги чемпионов. Причем если ЦСКА оба раза убе-
дительно переиграл словацкий «Ружемберок» с общим
счетом 5:0, то «Спартак» показал не слишком убеди-
тельную игру с чешским «Слованом». Соперники же по
группе нашим клубам достались более чем... У ЦСКА
это лондонский «Арсенал», португальский «Порту» и
немецкий «Гамбург». По словам президента клуба Евге-
ния Гинера, его команда намерена выйти в плей-офф.
Оптимистично смотрят на свои шансы и спартаковцы,
которым предстоит помериться силами с «Интером»,
«Баварией» и «Спортингом». В любом случае выиграют
столичные болельщики, которым предстоит увидеть
ведущие мировые клубы у себя в гостях.

Тем временем Владимир Эштреков, спортивный ди-
ректор «Локомотива», удовлетворен тем, что его клубу
в Кубке УЕФА предстоит сыграть с «Варегемом». Об
этом сообщает официальный сайт УЕФА. «Нормальный
жребий. Мы обязаны выполнить главную на сегодня за-
дачу - попасть в групповой этап. О бельгийском футбо-
ле знаем не понаслышке, так как недавно доводилось
встречаться с «Андерлехтом» и «Брюгге». Наш сопер-
ник в Кубок УЕФА попал благодаря победе в националь-
ном кубке. Это говорит о том, что у команды есть хара-
ктер», - сказал Эштреков.

ПО РАБОТЕ И ЧЕСТЬ
На этой неделе вручаются премии правительства Мо-

сквы в области физкультуры и спорта. В нынешнем году
их удостоены: Виктор Васильевич Лукашев - замести-
тель директора плавательного бассейна ОАО «Спортив-
ный комплекс «Олимпийский»; Михаил Николаевич Ив-
люшкин - начальник службы сантехсистем, вентиляции и
КИПиА ОАО «Олимпийский комплекс «Лужники»; Сергей
Иванович Сучков - заведующий кафедрой физического
воспитания Московского государственного университета
инженерной экологии; Елена Львовна Карпушенко –
старший тренер-преподаватель СДЮШОР «Крылья Со-
ветов» по художественной гимнастике и Эльвира Ники-
тична Толкачева - заместитель директора ГОУ ДОСН
«Детско-юношеская спортивная школа № 84».

ПЯТЫХ – ПЕРВАЯ
На Гран-при ИААФ москвичка Анна Пятых одержала

победу в тройном прыжке, выиграв с результатом
14,74. На втором месте словенская атлетка Мария Мар-
тинович, на третьем - украинка Ольга Саладуха.
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Освоей насыщенной радостями и
горестями, взлетами и падениями,
травмами и рекордами жизни сам

юбиляр с улыбкой отзывается так: «Сто
пудов неприятностей». Но он все никак
не перестает искренне радоваться жиз-
ни, ценить друзей и любить женщин. Не-
сколько лет назад он снова женился и
обрел счастье с Аллой Михайловной
Шутовой.

- Никогда ни на кого не держал зла. Я
сам по себе  не злопамятный, - объясняет
секрет своего долголетия Юрий Владими-
рович. А ведь с детства он не отличался здо-

ровьем. У него врожденный недуг – эпи-
лепсия. Добавила и война, которую Ду-
ганов прошел, обороняя Ленинград. Там
он заработал ранения и контузию. Позд-
нее будущий 10-кратный рекордсмен
мира вообще чудом остался жив: во
время патрулирования Ленинграда он,
спасая девушку, угодил под  грузовик,
протащивший его под колесами не-
сколько десятков метров. Молодого че-
ловека сильно изувечило, и мало кто
мог подумать, что он вообще встанет на
ноги. Врачи единодушно сошлись во
мнении: спорт уж точно придется оста-
вить.

- Зато девушка осталась цела, если не
считать перелома ноги. Хорошо срослась,

лично проверял! -  с лукавой улыбкой
вспоминает юбиляр.

Срослись все кости и у нашего героя.
Причем восстановление организма заня-
ло не так много времени: сказалась от-
менная физическая форма Дуганова,
обучавшего в блокадном Ленинграде ру-
копашному бою фронтовых разведчиков.
Пойдя на поправку, Юрий Владимирович
серьезно взялся за свою любимую штан-
гу и уже в 1946 году установил свой пер-
вый всесоюзный рекорд в рывке штанги
одной рукой. Всего с того года по 1957-й
на счету Дуганова более 30 рекордов
СССР и 10 рекордов мира.

Но первым советским чемпионом мира
ему не суждено было стать. Чиновники
долго не пускали Дуганова за границу.

Всему виной его сложный характер, не-
желание подстраиваться под партийных
боссов, которые к тому же знали о много-
численных болячках Дуганова. Они боя-
лись не за человека, а за результат. Поэ-
тому как первый советский чемпион мира
в историю вошел хороший друг Юрия
Владимировича - Григорий Новак. 

- Новака в отличие от меня уберегли от
войны, которая во многом не позволила
мне раскрыться, - говорит Юрий Влади-
мирович. – Но, как ни странно, не будь
войны, не было бы и штангиста Дуганова. 

Свою международную золотую медаль
чемпиона Европы в 1953 году в Стокголь-
ме он все же заслужил. Не было других
хороших штангистов в категории 75 кг, и
чиновники от спорта решили рискнуть.
Дуганов выиграл. Однако вошел в исто-
рию тяжелой атлетики все же не из-за
этого. Может быть, кто-то забыл, но тех-
нику современного рывка штанги совер-
шенствовал именно Дуганов, которого
учебники по тяжелой атлетике упоминают
как одного из самых техничных штанги-
стов в рывке снаряда одной рукой.

Впоследствии Дуганов долгое время воз-
главлял сборную РСФСР, вместе с которой
на протяжении восьми спартакиад народов
СССР ни разу не отдавал золотые медали.

Михаил ЕВСЕЕВ

ЧЕМПИОН ВОЛИ
Исполнилось 85 лет одному из самых ярких и в то же
время непризнанных штангистов послевоенных лет
Юрию Дуганову. Его судьбу в тяжелой атлетике в чем-
то можно сравнить с судьбой Стрельцова в футболе.
Не только по таланту, но и по сумме жизненных испы-
таний, выпавших на долю обоих.

Увы, мечтам нашей де-
вичьей сборной не су-
ждено было сбыться.
На пути к чемпион-
ской короне непре-
одолимой китайской
стеной встали девуш-
ки из Поднебесной.

Честно говоря, российским бо-
лельщикам, пришедшим в вос-
кресенье на стадион им. Эдуар-

да Стрельцова поддержать команду,
в чудо не особо и верилось, посколь-
ку все чудеса наши девчонки уже со-
вершили в матчах группового этапа.
Было видно, что россиянки играют
на пределе возможностей, практиче-
ски одним и тем же составом. Дос-

тойных сменщиц у Даниловой, Тере-
ховой, Морозовой, Тодуа просто нет.
Когда не идет игра у лидеров – пиши
пропало.

После матча с австралийками ка-
залось, что для Елены Даниловой
этот чемпионат завершен. Девушки
из Страны кенгуру на пару с новозе-
ландками постарались, чтобы 9-й но-
мер нашей команды в четвертьфина-
ле не вышел на поле. У Даниловой
серьезно травмирована нога и реци-
див травмы в области поясницы. Но
Лена как настоящий боец не остави-
ла команду китаянкам на растерза-
ние, с первых минут появившись на
поле.

- Если мне не выходить, то что же,
прикажете паковать чемоданы? А мы
приехали сюда побеждать! - заявила
москвичка накануне матча.

К ее чести, она билась, как всегда,
отчаянно, несмотря на все свои синя-
ки и шишки. В конце первого тайма с
китаянками она дала понять тренер-
скому штабу, что и ее силы не бес-
предельны. К тому времени счет на
табло уже показывал неутешитель-
ные 0:3. Увы, не сыграла в свою силу
вратарь Эльвира Тодуа - по меньшей
мере два гола на ее совести. Стара-
лись, как всегда, в атаке Терехова и
Морозова, но без Даниловой у них
мало что получалось.

- Китаянки просто сильнее нас, -
констатировал главный тренер сбор-
ной России Валентин Гришин. – Не
только в данном конкретном матче:
уровень женского футбола в Китае
на порядок выше, чем у нас, у них
больше классных футболисток.

Теперь слово за президентом РФС
Виталием Мутко, обещавшим вне за-
висимости от результата команды
вплотную заняться развитием жен-
ского футбола в России. А то, как
грустно заметила после матча с кита-
янками (который мы проиграли 0:4)
Лена Данилова, у наших девушек уже
не осталось ни сил, ни здоровья.

Михаил ЕВСЕЕВ

ОТСТУПИЛИ ПЕРЕД СТЕНОЙ

В финальной стадии
розыгрыша мировой
Лиги по волейболу,
который завершился
в воскресенье на
МСА «Лужников»,
сработала примета,
согласно которой хо-
зяева завершающего
раунда не становятся
победителями уже
много лет. Сборная
России, переиграв
болгар 3:0, была толь-
ко третьей. А в фина-
ле победили бразиль-
цы, одолев в упорной
борьбе французов –
3:2.
Выступление сборной
России прокомменти-
ровал ее главный тре-
нер Зоран ГАЙИЧ.

-Янедоволен третьим местом нашей ко-
манды, - признался по окончании мат-
ча с Болгарией Гайич. – Мы вполне

могли играть в финале. Однако результат в
спорте зависит не только от команды, но и от
жеребьевки, от всевозможных сюрпризов, ко-
торые могут произойти по ходу турнира. 

- Намекаете на несовершенную систему ро-
зыгрыша «Финала шести»?

- Увы, так сложилось, что две сильнейшие, по
оценкам специалистов, команды турнира - Рос-
сия и Бразилия - встретились в полуфинале. По
сути, он превратился в товарищескую встречу.
Конечно, организаторам по возможности надо
избегать подобных матчей. Но что делать, сис-
тема соревнований одинакова для всех. Самое
главное,  мы выиграли у всех остальных.

- Вы довольны игрой команды в матче за
третье место?

- Конечно! Команда находилась под огром-
ным психологическим прессом и все же смог-
ла показать очень неплохой волейбол. Глав-
ным образом порадовало то, что играли мы
практически безошибочно, контролировали
ход всего матча.

- В матче с Болгарией вы не произвели ни
одной замены. А вот по ходу всего группового
этапа, да и всего «Финала шести» постоянно
варьировали состав команды.  Это был зара-
нее продуманный ход?

- Игра не потребовала вносить коррективы в
игровую шестерку. Да и загружать в нападении
Семена Полтавского – такой задачи у меня не
было. Слышал уже: мол, если Семен будет на
площадке весь матч, то он получит приз луч-
шего снайпера турнира. Но, поверьте, для на-
ших игроков индивидуальные призы - не глав-
ное. Российские волейболисты больше наце-
лены на командные победы, а не на личные.
Мы победили олимпийских чемпионов-сербов,
открытие Мировой лиги – команду Болгарии,

тех же французов, которые заслужили сыграть
в финале турнира. А вот игры с олимпийскими
чемпионами - бразильцами нельзя занести нам
в актив... И все же эти матчи очень полезны
для нас. Они продемонстрировали, над чем
нам необходимо работать, в каких элементах
совершенствоваться.

- Первая игра с бразильцами повлияла на
полуфинальную встречу с той же командой?

- Только положительно! Ведь сборная Рос-
сии не имела возможности встречаться с этой
сборной с 2004 года. Нам участие в играх Ми-
ровой лиги принесло большую пользу. Посмо-
трели на молодых игроков. Возьмите, напри-
мер, связующего Сергея Гранкина, который
минувший сезон провел в столичном «Луче», а
теперь будет играть в московском «Динамо».
Ему ведь раньше могло только присниться, что
он будет играть против олимпийских чемпио-
нов, чемпионов мира и Европы. Но именно в
матчах с этими сборными он очень неплохо се-
бя проявил. Что касается самого турнира, то
мы провели по четыре матча с действующими
чемпионами континента - итальянцами, с инте-
ресной командой Франции. Мы хотим учиться
и совершенствоваться дальше. Самое страш-
ное, если кто-то из игроков подумает, что у нас
все хорошо и мы можем без особого труда
обыграть кого угодно.  Мне очень приятно
слышать от специалистов, что российская ко-
манда меняется на глазах, что в ее игре посто-
янно появляется что-то новое. Самое главное,
мы двигаемся в нужном направлении.

- Какие планы у сборной России?
- До 5 сентября мы уходим в отпуск. Затем

собираемся в Москве и все вместе работаем до
25 сентября. Далее у нас начинаются сложно-
сти: в связи с участием столичного «Динамо» и
белгородского «Локомотива» в Лиге чемпио-
нов игроки этих клубов покинут расположение
сборной. Приблизительно 12 октября мы вновь
соберемся полным составом. А там не за гора-
ми и мировой чемпионат. В Японию мы отпра-
вимся за восемь дней до начала турнира.

- Состав сборной на первенстве планеты бу-
дет отличным от решающих игр Мировой лиги?

- Для начала необходимо передохнуть, со-
браться с мыслями...

- Как будете отдыхать?
- Дома в Сербии, с семьей.

Анна АСТАХОВА

ПЛОХАЯ ПРИМЕТА


